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La 50e finale provinciale des Jeux du Québec, hiver 
2015, est maintenant chose du passé. Devant le vif suc-
cès qu’a connu l’événement, l’heure est aux « mercis », 
à la Commission scolaire des Chênes.

Tout d’abord, saluons tous nos élèves-athlètes qui ont 
représenté la région Centre-du-Québec avec brio tout 
au long des compétitions. Quelle que soit leur discipli-
ne, qu’ils aient été médaillés ou non, leur persévérance 
mérite d’être mise en lumière. Si vous en connaissez, 
dans votre milieu, ne manquez pas de leur témoigner 
votre fierté. À tous : mille fois bravo !

Et que dire de l’accueil réservé, chez-nous, aux déléga-
tions provenant des quatre coins du Québec ! Plusieurs 
de nos écoles et centres ont été mis à contribution, que 
ce soit pour la conception des médailles remises aux 

Le 6 février dernier, 13 élèves du Centre de formation 
générale aux adultes Sainte-Thérèse ont complété 
une formation de près de 6 mois en français langue 
seconde. 

Depuis septembre, ces élèves ont approfondi leurs 
apprentissages de la langue française : prononciation, 
lecture, écoute, écriture. Des gens d’origine diverses, 
comme par exemple : irakienne, africaine, chinoise, 
colombienne et canadienne se sont côtoyés.  

C’est donc avec grand plaisir que la direction du CFGA, 
les enseignantes et la conseillère en formation leur ont 
remis une attestation soulignant leur excellent travail 
tout au long des six mois qu’a duré le programme. 

Nous leur souhaitons de persévérer dans la réalisation 
de leur projet scolaire ou de vie. Plusieurs continuent 
leur formation scolaire, d’autres entreprennent des 
démarches pour accéder au marché de l’emploi.

À sa façon, la Commission scolaire des Chênes a su 
« marquer l’histoire » !

vainqueurs, pour la tenue des compétitions comme tel-
les et l’hébergement des athlètes. 

À cet égard, il convient de remercier les services concer-
nés (particulièrement notre Service des ressources 
matérielles), les directions de nos établissements, de 
même que leur personnel. Ils ont su accorder aux ath-
lètes, à leurs accompagnateurs et aux nombreux visi-
teurs, toute la place qui leur revenait d’emblée. 

Enfin, à tous les membres de la direction et du per-
sonnel de la commission scolaire qui ont donné de leur 
temps, que ce soit avant ou pendant les Jeux : tous 
ceux qui ont séjourné au Centre-du-Québec, du 27 
février au 7 mars, vous lancent un retentissant MERCI !
Votre contribution bénévole fait en sorte qu’à notre 
façon, nous avons… marqué l’histoire !

Le français n’est plus une langue étrangère 
pour des élèves du CFGA Sainte-Thérèse

Sur la photo, les élèves de francisation sont entourés, à l’extrême gauche, par Catherine Lacroix, à droite, Pascale Héroux, et 
à l’extrême droite Elisabeth Gince du CFGA.
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Le vendredi 20 février dernier, trois joueurs de l’Académie 
d’échecs de Drummondville sont venus jouer en simul-
tanée avec une vingtaine de « Poudriens ». Le tout se 
déroulait sur l’heure du diner dans le hall d’entrée.  Plu-
sieurs curieux sont venus encourager les participants. 

Deux élèves sont sortis vainqueurs face à des joueurs 
professionnels. Il s’agit d’Antoine Gaudet (3e secondai-
re) et de Michaël Simoneau (3e secondaire).  

Des élèves de 
La Poudrière 

gagnent 
contre des 

professionnels 
du jeu 

d’échecs

De plus, on a procédé au tirage de deux jeux d’échecs 
parmi les participants de l’activité.  Cette première édi-
tion fut un grand succès grâce, en partie, à l’aide pré-
cieuse des élèves de la classe de Nathalie Fortin et de 
Chantal Deschambault.

Les membres de l’Académie d’échecs de Drummond-
ville ainsi que les jeunes ont hâte à leur prochaine expé-
rience. À suivre…

Récemment, 21 élèves du P.É.I. de l’école Jeanne-
Mance ont accueilli 29 élèves de l’école Précieux-Sang 
de Winnipeg dans le cadre de l’échange SEVEC.  Cet 
échange donne l’opportunité aux élèves de vivre une 
semaine enrichissante autant au niveau linguistique 
que culturelle, et ce, tout en visitant plusieurs attrac-
tions au Québec. À titre d’exemple : L’Université McGill, 
le Centre Bell, Valcartier, le Vieux-Québec, et à Drum-
mondville même le Complexe aquatique, le salon de 
quilles L’Impact et la Fromagerie Lemaire pour déguster 
une succulente poutine. 

Les élèves de l’école Jeanne-Mance partiront du 20 au 
27 mai prochain à Winnipeg, afin de découvrir ce beau 
coin de pays en compagnie des élèves de l’école Pré-
cieux-Sang. 

Cathy Ann Mulligan, Christian Blanchard 
et Eve Dupont
Enseignants
 

L’école 
Jeanne-Mance 

reçoit l’école 
Précieux-Sang 
de Winnipeg
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C’est à la salle Georges-Dor, le 20 février, qu’a eu lieu 
la finale locale de Secondaire en spectacle pour l’école 
secondaire Jean-Raimbault. Ce spectacle a permis aux 
élèves de l’école d’organiser, monter et présenter un 
spectacle de A à Z. 

Bravo à notre équipe d’animateurs, composée de 
Tristan Beaubien Piquette, Charlotte Lauzon, Rosalie 
Ouellette, Ariane Rousseau, Alison Tremblay et Laurianne 
Villeneuve qui ont su nous faire rire tout au long de 
la soirée. En effet, entre chaque numéro, nous avions 
droit à des parodies de films connus, en passant par Les 
Boys à Monster inc., etc.

Évidemment, nous ne pouvons passer sous le silence 
le travail des chanteurs, danseurs, musiciens qui, tout 
au long de la soirée, nous ont offert des numéros de 
grande qualité. C’est en tout douze numéros que nos 
jeunes artistes nous ont présentés. 

Parmi les douze numéros présentés, deux ont retenu 
l’attention de nos juges et ont été déclarés grands ga-
gnants de la soirée : il s’agit du numéro de danse 
« L’individualisme » (Anne-Sophie Allard, Janny Harvey, 
Léonie Lauzière-Richer, Frédérique Lavoie, Ève Mathieu, 
Frédérique Mousseau et Judith Proulx) ainsi que du nu-
méro de musique « Tu es mon autre » (Eugénie Gauthier, 
Frédérique Mousseau et Rachel Pépin). Mentionnons 
aussi que Jérémy Houle fut nommé Coup de cœur de 
la soirée pour son numéro original de Beatbox qui a 
enflammé la foule.

Bravo à nos gagnants ! Bonne chance pour la finale 
régionale qui se déroulera à l’école La Poudrière le 14 
avril prochain.

Valérie Auclair
Technicienne en documentation

Jean-Raimbault se distingue 

à la finale locale de Secondaire en spectacle!

Du basket 
à son meilleur 

à l’école Jean-Raimbault!
Durant la semaine du 9 février, les élèves de l’école Jean-Raimbault ont 
pu participer à un tournoi de basket-ball. Il s’agissait du 3e tournoi sportif 
organisé pour les élèves du 1er cycle. C’est plus de 80 élèves qui ont 
répondu à l’appel et se sont inscrits. 

Félicitations aux 8 équipes pour leur participation et félicitations aux 
grands gagnants : Isaac Caron, Maxime L’Étoile, Caroline Benoit, Jordan 
Laroche, Zachary Pétrin, Brithany Bernier, Kelowna Chauvin, Stéphanie 
Thivierge.
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Le président du conseil 
des commissaires 

vous informe…

Un appel d’offre 
pour l’étude des coûts du service de 
reprographie
 
Le contexte budgétaire imposé par Québec nous force 
à chercher tous les moyens pour diminuer les coûts 
de gestion tout en évitant que l’élève en subisse les 
contrecoups, si possible. Une de ces idées consiste à 
évaluer si le service de reprographie coûterait moins 
cher s’il était dispensé par une entreprise privée. C’est 
pourquoi un appel d’offres a été lancé. Le conseil des 
commissaires a reçu les représentants du syndicat des 
employés de soutien pour obtenir sa vision des cho-
ses. Naturellement, dans la décision à venir, le conseil 
tiendra compte de l’importance de maintenir ou d’amé-
liorer, si possible, la qualité des services actuellement 
rendus.

La tournée 
des conseils des élèves de nos écoles 
secondaires par le président

J’ai complété une tournée des conseils d’élèves des 
écoles secondaires de notre commission scolaire. Ces 
rencontres ont permis de démystifier le rôle de la com-
mission scolaire et de ses élus. J’ai invité les élèves à 
partager avec moi, leurs réflexions sur l’engagement au 
sein de leur école. Ces rencontres ont permis de faire 
des analogies entre le vécu d’un élève qui prend la 
parole au nom de ses collègues et qui prend le risque 
de participer à l’organisation d’une activité qui pourrait 
provoquer la critique et celui d’un élu qui prend des dé-
cisions parfois impopulaires. J’ai par la suite fait remar-
quer que la participation à un conseil d’élèves constitue 
une forme puissante d’éducation à la citoyenneté. Les 
élèves ont formulé des commentaires forts positifs à la 
suite de ces rencontres, alors que j’ai apprécié au plus 
haut point, ces moments de partage. 
 

Une expérience 
de transport scolaire

Le 12 mars au matin, j’ai eu la chance de vivre une ex-
périence de transport scolaire très enrichissante.  Avec 
l’accord des parents, je me suis rendu à Durham Sud, 
pour 7 h, à temps pour vivre l’expérience d’accompa-
gner une jeune de 1re secondaire qui doit faire un trajet 

jusqu’à l’école Jean-Raimbault, par le biais de deux 
transferts, dans un temps d’un peu plus d’une heure. 
J’ai alors pu rencontrer trois chauffeurs bien dédiés à 
leur travail, des élèves généralement de bonne humeur, 
ouverts à la discussion, quoiqu’un peu dérangés par 
le froid lors des attentes d’autobus aux moments des 
transferts. 

Le conseil des commissaires 

jeunesse
Contrairement à ce qui était annoncé dans la précé-
dente édition du journal Le Maillon, la date de la tenue 
du conseil jeunesse des commissaires sera le 31 mars 
prochain à 19 h. Des ennuis temporaires de recrute-
ment ont provoqué le report de l’activité.  Dix jeunes 
motivés provenant des 4 écoles secondaires de notre 
commission scolaire siègeront à cette occasion. Cha-
cun sera jumelé à un élu du conseil. Nous souhaitons 
initier davantage les élèves au processus décisionnel 
d’un corps public. Les participants auront ainsi une 
meilleure compréhension des enjeux de politique sco-
laire. Ce sera certes formateur.  Comme la plupart des 
élèves choisis sont en 3e secondaire, il est à souhaiter 
que nos conseils d’élèves en tirent des bénéfices pro-
chainement, en comptant sur des membres encore plus 
aguerris. Le conseil des commissaires souhaite ainsi 
faire sa part pour l’éducation à la citoyenneté.

Jean-François Houle
Président 

L’école a gagné la finale de Zone à Acton Vale le 22 février 
dernier. Les élèves devront se présenter le 11 avril à Victo-
riaville pour la finale régionale.

Les participants sont, en 5e année : Daniel Essou-Lajoie 
et en 6e année : Marina Parenteau, Daphnée Mélançon, 
Jérémy Forget et Victor Lacharité. Félicitations!

Nathalie Melançon
Directrice

L’école 
Saint-Simon/
L’Aquarelle 

gagne la finale 
de Zone!
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Le Groupe d’aide pour la recherche et l’aménagement 
de la faune (GARAF), l’entreprise GPF- Gestion de la 
faune (GPF) et Waste Management (WM) unissent 
leurs efforts dans un projet éducatif visant à réhabili-
ter un faucon pèlerin, une espèce vulnérable. Depuis 
quelques mois déjà, les trois partenaires s’activent à 
préparer la réintroduction dans la nature de Mirage, un 
jeune faucon pèlerin orphelin abandonné au pied d’un 
nid et retrouvé il y a moins d’un an.

Ce processus est sous la responsabilité de l’Union qué-
bécoise de réhabilitation des oiseaux de proies (UQROP 
- http://www.uqrop.qc.ca ).  Cet organisme scienti-
fique sans but lucratif a confié Mirage à GPF qui œuvre 
notamment au lieu d’enfouissement de WM à Drum-
mondville, où il fait voler chaque jour des faucons pour 
éloigner les goélands. GPF a entrepris l’automne der-
nier d’entraîner Mirage en vue de le rendre autonome 
et capable de voler de ses propres ailes.

« Le faucon pèlerin a beaucoup souffert de l’activité humai-
ne, au point où il est aujourd’hui menacé d’extinction. En 
tant que biologiste très sensible à cette question, j’ai une 
occasion rêvée de contribuer à la protection de cette espèce 
en réhabilitant Mirage dans le milieu naturel. C’est un geste 
simple que nous posons, mais qui aura un impact important 
pour cette espèce » a expliqué le président de GPF, Marc-
André Fortin. 

Le GARAF s’est joint au projet auquel il a greffé une 
vocation éducative en engageant des élèves de l’école 
Jean-Raimbault dans la démarche. Au cours des derniè-
res semaines, les élèves ont confectionné deux nichoirs 
qui accueilleront Mirage. Au cours de l’été, lorsque ce 
fauconneau sera prêt à être libéré dans la nature, les 
élèves feront le suivi des étapes de réhabilitation.  

« Au GARAF, notre approche d’enseignement passe par 
des expériences concrètes. On ne pouvait pas demander 
mieux pour conscientiser les élèves à la fragilité de cette 
espèce.   C’est une opportunité qui  permettra de dévelop-
per leur apprentissage dans le cadre d’un projet tangible 
de conservation de la biodiversité. Les élèves sont enthou-
siasmés », a pour sa part indiqué Pablo Desfossés 
du GARAF. 

Autre projet écologique sur la propriété de WM à Drummondville

Efforts concertés pour réhabiliter
le faucon pèlerin Mirage

WM est l’hôte de ce projet et l’entreprise participe étroitement 
à sa réalisation, tant sur le plan financier que logistique. 

« Comme entreprise, chaque geste que nous pouvons 
poser pour sauvegarder de telles espèces et contribuer à 
l’équilibre écologique a son importance. Nous sommes fiers 
d’appuyer cette initiative et de faire profiter de cette expérience 
enrichissante aux élèves du GARAF qui utilisent notre propriété 
comme lieu d’expérimentation bénéfique à leur formation », a 
commenté le directeur des Affaires publiques de WM, 
Martin Dussault.

L’entraînement de Mirage reprendra au cours du mois de 
mars. Ses périodes de vols augmenteront graduellement 
durant le printemps en vue d’une remise en liberté com-
plète au mois d’août 2015. 

Mention d’honneur à Myriam Bousquet-Noiseux, en-
seignante en adaptation scolaire, pour ses actions et 
son implication exemplaire auprès d’enfants en trouble 
du spectre de l’autisme. Madame Bousquet-Noiseux a 
reçu ce prix le 18 février dernier au Gala Inspiration de 
Saint-Tite.

Ajoutons que Mylène Alie, technicienne en éducation 
spécialisée, accompagne l’enseignante dans le dévelop-
pement des activités auprès des élèves de sa classe de 
l’école Le Relais.

Le Prix 
Roger 

Robitaille 
à Myriam 

Bousquet-Noiseux! Sur la photo, de gauche à droite : Mélanie Arsenault, mère de 

l’élève, Arianne, sœur de l’élève, Médéric, élève, Myriam Bousquet-

Noiseux, enseignante et Mylène Alie, TES. 
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La 27e campagne de sécurité dans le transport scolaire 
s’est tenue du 2 au 13 février dernier. Pour l’occasion, 
les transporteurs écoliers de la région, la Sûreté du 
Québec ainsi que la Commission scolaire des Chênes se 
sont unis pour lancer un concours de dessin à l’atten-
tion de tous les élèves de niveau primaire. Le dessin 
devait représenter une règle dans le transport scolaire.

Six tablettes électroniques ont été tirées au hasard par-
mi tous les dessins reçus. Les gagnantes sont Gabriel 
Guignard, 1re année, St-Bonaventure. Maïka Dupuis, 1re 
année, Saint-Joseph. Maxime Biron, 2e année, Saint-
Majorique. Noémie Doiron, 3e année, Saint-Nicéphore. 

Les règles du transport scolaire
en images…

Raphaëlle Jutras, 1re année, Immaculée-Conception. 
Yoan Tremblay, maternelle, St-Pie-X. 
 
Un comité formé d’un commissaire, de la régisseure 
du transport scolaire, d’une direction d’école, de trois 
transporteurs ainsi que d’un conducteur, a fait la sé-
lection de 46 dessins finalistes parmi tous les dessins 
reçus. Ces derniers sont affichés près de la salle des 
commissaires.  

Tous les membres du personnel ainsi que les visiteurs 
sont  invités à venir voter pour leur dessin favori dans 
chaque niveau. Par la suite, les 12 élèves ayant récolté 

le plus de votes se verront remettre leur dessin laminé 
lors d’une petite soirée reconnaissance. Leurs dessins 
figureront également dans un calendrier scolaire 2015-
2016 qui est présentement en vente au coût de 3 $ et 
dont les profits sont remis aux écoles. Il est possible 
d’en commander dès maintenant en vous adressant 
au service du transport scolaire ou à l’école de votre 
enfant.

Félicitations aux gagnants des tablettes électroniques 
et bravo à tous pour votre participation!

Gabriel Guignard
1re année, St-Bonaventure

Maïka Dupuis
1re année, St-Joseph

Maxime Biron
2e année, St-Majorique

Noémie Doiron
3e année, St-Nicéphore

Raphaëlle Jutras
1re année, 

Immaculée-Conception

Yoan Tremblay, maternelle
St-Pie-X 
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Les écoles Sainte-Marie et Notre-Dame-du-Rosaire lan-
cent leurs projets sur Mobilys.org pour contrer le décro-
chage scolaire.  Mordus de lecture, d’arts et culture ou 
de sports, qu’attendez-vous pour vous impliquer? 
Visitez www.mobilys.org/rosaire/fr

À Drummondville, le 25 février, les écoles Sainte-Marie 
et Notre-Dame-du-Rosaire s’unissent à la Fondation 
Mobilys pour insuffler la persévérance scolaire aux jeu-
nes du quartier Saint-Jean-Baptiste.

« C’est avec enthousiasme que nos écoles s’impliquent 
dans le projet rassembleur de la Fondation Mobilys. Voyez 
dès aujourd’hui comme il est facile de poser une action 
concrète en consultant les projets mobilisateurs que nous 
vous dévoilons sur www.mobilys.org/rosaire/fr.  En utilisant 
les nouvelles technologies, nous proposons à notre commu-
nauté différents volets d’implication pour contrer le décro-
chage scolaire.  Que ce soit pour votre passion du sport, de 
la littérature ou des technologies, venez la transmettre à nos 
jeunes et devenez vous aussi ambassadeurs de la persévé-
rance scolaire! » a déclaré madame Liette M. Demanche, 
directrice de l’école.

« Votre implication permettra de soutenir les jeunes dans 
leurs objectifs et ainsi de maximiser l’impact dans leur vie. 
Chaque geste a son importance.  Il est essentiel d’amener 
nos jeunes à avoir des buts et à avoir des rêves, mais égale-
ment de leur faire savoir que ce qu’ils font est important » 
a ajouté madame Christiane Desbiens, directrice géné-
rale de la commission scolaire des Chênes.

La vitrine interactive www.mobilys.org/rosaire/fr  
diffusera des projets concrets en vue de créer des liens 
avec la communauté et ainsi soutenir la persévérance 
scolaire des jeunes Québécois. L’objectif? Favoriser une 
implication directe des citoyens et des entreprises. L’im-
plication peut se manifester par le partage de passions 
dans différents domaines, mais aussi par des dons en 
matériel ou en argent qui permettent de bonifier des 
projets ou des activités pour notre relève. 

Le lancement et dévoilement de ces projets ont eu lieu 
le 25 février à l’école Notre-Dame-du-Rosaire.  Se sont 
réunis pour célébrer cette initiative plusieurs membres 

Appel aux passionnés
de notre communauté !

de la communauté, nos précieux partenaires, notre 
équipe-école, sans oublier les jeunes!

À propos des écoles Sainte-Marie 
et Notre-Dame-du-Rosaire 

Ces écoles œuvrent dans le quartier Saint-Jean-Baptiste 
et compte 527 élèves.  Depuis 2011-2012, une fusion 
de ces 2 milieux scolaires les a transformés en deux 
écoles de cycle.  L’école Sainte-Marie accueille les élè-
ves de la maternelle à la 2e année tandis que les grands 
de la 3e à la 6e année fréquentent l’école Notre-Dame-
du-Rosaire.

La mission scolaire : La réussite du plus grand nombre 
d’élèves.  Le développement de la lecture est la priori-
té.  Plusieurs pratiques gagnantes sont en implantation 
dans les 2 écoles, soit la Forêt et le Sentier de l’alpha-
bet, le continuum en lecture, Lire à deux et l’enseigne-
ment explicite.

Depuis 2004, les élèves du P.E.I. 4e secondaire de l’éco-
le Jeanne-Mance et les élèves en francisation du Centre 
de formation générale aux adultes Sainte-Thérèse orga-
nisent deux rencontres interculturelles par année. 

Celles-ci leur permettent de mieux se connaître et d’en 
apprendre beaucoup sur la culture de l’autre. Le 17 fé-
vrier dernier, les jeunes de Jeanne-Mance ont organisé 
un avant-midi très dynamique où tous ont participé à 
des jeux de présentation, à des ateliers sur la géogra-

Quand 
Jeanne-Mance 

rencontre 
Sainte-Thérèse…

phie, l’histoire et la politique. On a même eu droit à une 
dégustation de petits gâteaux maison et de produits 
de l’érable. 

Tout cela s’est terminé avec une danse traditionnelle 
québécoise où la soixantaine de participants ont essayé 

de suivre le rythme... En avril, nous vivrons notre 2e ren-
contre où, peut-être que les jeunes québécois devront 
suivre le rythme de la « Salsa » colombienne ou d’une 
danse africaine...Qui sait?

Kathleen Boutin, enseignante
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En janvier dernier, La Poudrière a eu le privilège de 
recevoir, une fois de plus, des conférenciers de qualité. 
En effet, Me Marie-Eve Prévost, avocate et membre du 
comité de formation de la JCCD, a eu la générosité de 
planifier les conférences dans le cadre du cours de PPO 
(Projet personnel d’orientation). 

Cette année, la clientèle visée fut celle de la 3e et 5e 
secondaires. Les conférenciers étaient les suivants : 

Le programme de Basket-ball des Riverains organise un 
tournoi de golf le samedi 6 juin prochain au Club de 
golf Le Drummond à Saint-Majorique.

Les profits seront remis au programme de basket-ball 
et aux athlètes de basket-ball impliqués. Ce n’est pas 
important de savoir jouer et être un pro! C’est pour une 
bonne cause !
Vous êtes les bienvenus!

La Jeune Chambre de commerce de Drummond 
s’implique une fois de plus

à La Poudrière!

Me Isabelle Graton, avocate; Martin Poissant, courtier 
en assurances et dommages; Yanick Proulx, évalua-
teur agréé; Élodie Kergal, présidente de la JCCD et 
photographe; et finalement, Jean Gagnon, ingénieur 
mécanique.  

Des remerciements sont adressés à tout ce bon monde 
qui se sont déplacés et qui ont témoigné sur la per-
sévérance et leurs belles expériences professionnelles. 

En terminant, soulignons que l’école La Poudrière est 
fière de ce précieux partenariat avec la JCCD. À l’an 
prochain!

Mario Karsh
Professeur de PPO
École La Poudrière

Inscrivez-vous 
au tournoi de golf 

du basket-ball 
des Riverains 

de Marie-Rivier! Tournoi de golf du basket-ball des Riverains de Marie-Rivier

Quatuor (Écrire le nom des participants)

1 -       

2 -            

3 -            

4 -           
Courriel pour contacter le capitaine :
           
Nom du joueur ayant fait la vente (si applicable):
• Le tournoi commencera à 12 h 30 
• Le souper commencera vers 18 h 30
• Chèque de 360 $ au nom de l’école secondaire Marie Rivier
• Le capitaine sera contacté au mois d’avril avec plus de détails.

• Billet : 90 $ – Incluant golf avec kart et souper 
• Billet : 35 $ - Souper seulement
• Début du tournoi : 12 h 30 
• Tournoi shotgun/meilleure balle
• Souper : vers 18 h 30 
• Plusieurs prix de participation

Pour chaque vente d’un billet de 90 $, 15 $ seront remis 
aux jeunes. Pour chaque vente d’un billet de 35 $, 5 $ 
seront remis aux jeunes. Pour toute commandite de niveau 
argent ou plus, 30 $ seront remis aux jeunes.

Formulaire d’inscription

(capitaine)
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Le 18 février dernier, se déroulait au Centre de forma-
tion professionnelle Paul Rousseau, immeuble Marcel 
Proulx, les Olympiades régionales du programme DEP 
vente conseil. 

Pour l’occasion, trois centres se sont affrontés pour 
cette belle compétition :

• Vision 20-20 de Victoriaville sous la supervision de 
Julie Marcoux et 4 élèves participants; Rémy Trudel, 
Maude Paquet, et Alexandre Verville, Pascale Mailhot.

• Centre 24 Juin de Sherbrooke sous la supervision de 
Marie-Danielle Laflamme et 5 élèves participants; 
Elizabeth Lacasse, Alexis Tremblay, Ludovic Gravel-
Généreux et Alex Lemieux et Alexis Tremblay.

• CFP Paul-Rousseau sous la supervision de Nancy 
Perreault enseignante et organisatrice de l’évène-
ment avec 2 élèves participants soit ; Samuel Vachon 
et M. Loris Repetti.

Des Olympiades pour apprendre à vendre!

Les présentations se sont déroulées devant des juges 
de premier ordre de la région de Drummondville :  
Yanick Parenteau de TC Média, Sophie Casavant de 
chaussure Expert, Olivier Lemire de Xerox, Patrice Allie 
de Médiaklic et Gilles Gagnon Création ID et aussi par-
tenaire de l’évènement. 

Également nous avons eu la participation d’un client 
mystère; François Fortier des magasins  Chlorophyle qui 
a participé aussi comme juge en après-midi. 

La première partie, les élèves devaient faire une vente à  
un client mystère qui était à la recherche de raquettes 
gracieusement fournies par les magasins Atmosphère, 

de Victoriaville, Drummondville et Intersport. En appli-
quant les étapes de vente (l’accueil, détermination des 
besoins, démonstration, réfutation des objections et 
fermeture de la vente. L’élève a été jugé sur ses critères 
de performances. 

Pour la deuxième partie, les élèves devaient présenter 
un produit du Canadian Tire à l’aide d’un support visuel 
et une approche qui devait susciter l’intérêt des juges 
le produit, l’entreprise, les caractéristiques, bénéfices 
et avantages. 

Ce fut une journée forte en émotions et de passion pour 
de futurs conseillers vendeurs et futurs représentants pré-

sentement en stage et en fin de formation en route vers le 
marché du travail à la suite de 9 mois de formation au DEP 
vente-conseil et de futurs représentants qui poursuivront 
avec un ASP en représentation au centre Vision 20-20. 

Nous tenons à remercier nos juges, directions, colla-
borateurs, partenaires, participants pour cette belle 
journée de saine compétition qui fut enrichissante pour 
les 3 centres.

Une Olympiade 2015 réussie!

Nancy Perrault
Enseignante

La Fondation Roméo-Salois, désireuse du bien-être et 
de la santé des jeunes, a invité Pierre Lavoie à venir 
rencontrer les élèves de l’école Jésus-Adolescent et 
Roméo-Salois. M. Lavoie leur a parlé de motivation, de 
persévérance et de l’importance des saines habitudes 
de vie. 

Le personnel et les élèves l’ont chaleureusement ac-
cueilli lors de cette conférence qui a eu lieu durant la 
Semaine de la persévérance scolaire.  Les enfants ont 
été bien impressionnés d’apprendre que chacun devait 
faire 10 000 pas par jour pour être actif et en santé. 
 
Quelques jeunes, qui dans la journée avaient déjà assis-
té à la conférence, sont même revenus le soir avec leurs 
parents. Cette seconde conférence, adressée cette fois-
ci aux parents, livrait un message de conscientisation à 
l’importance de l’engagement. Le témoignage de Pierre 
Lavoie a été inspirant et motivant. Ce conférencier de 
prestige a été fortement  applaudi.

Pierre
Lavoie
inspire 

les élèves 
et les parents 
de Saint-Germain

Rappelons-nous que Pierre Lavoie a participé à plus de 
30 Ironman à travers le monde et qu’il est l’initiateur du 
Grand défi Pierre Lavoie dans lequel la participation des 
enfants se compte avec les cubes énergie.

Une fois de plus, mission accomplie pour la Fondation 
Roméo-Salois!



ensuite l’inscrire sur un cœur. Les cœurs ont d’ailleurs 
été affichés pour représenter un arbre de l’amitié. 

Par la suite, tous les élèves de l’école ont pu vivre une 
activité de rallye où ils étaient jumelés entre eux. Ils de-
vaient montrer leur altruisme, être de bons chercheurs, 
être intègres et être bons communicateurs afin de bien 
réaliser ce défi. Toutes ces qualités ont d’ailleurs été 
travaillées dans le cadre du programme international 
au primaire.

Mais ce n’est pas tout, le 25 février, les élèves ont pu 
bouger durant l’avant-midi lors du carnaval d’hiver qui a 
été conçu par un des enseignants d’éducation physique, 
Philippe Descôteaux. Cette journée se voulait une façon 
de promouvoir l’activité physique sous le thème de l’hiver. 

Tous les ingrédients y étaient pour rendre cette journée 
mémorable : température confortable, hockey bottine, 
chasse aux trésors, patin, raquette, glissade, musique, 
course à relais, collation savoureuse et bien d’autres.
 
Il est important de mentionner la collaboration des en-
seignants, du personnel de soutien, des parents béné-
voles, des élèves de la 6e année et du maxi et cie, qui 
ont rendu ce carnaval amusant!  

Bref, si les murs de l’école du Sentier ont pris vie cette 
année, les élèves et les membres du personnel les ani-
ment sans aucun doute!
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Et pour cause, les élèves de l’école du Sentier ont vécu 
plusieurs activités avant la semaine de relâche. Ils ont 
souligné la St-Valentin durant toute la semaine qui a 
précédé cette fête. D’abord, les élèves ont pu présenter 
un petit concert de musique devant deux groupes de 
l’école. 

Le 20 février dernier, l’école Immaculée-Conception a 
fêté l’hiver lors de son carnaval. Les élèves, enseignants 
et parents bénévoles ont bravé le froid et ont participé 
à plusieurs activités tout aussi amusantes les unes que 
les autres.
 
Ski en équipe, souque à la corde, glissades, courses de 
traîneaux et structures de glace étaient à l’honneur. 
Grâce à l’implication des parents et des enseignants, 
les enfants ont vécu des moments mémorables. Merci 
à tous ceux et celles qui ont fait de cette activité une 
réussite! 

Si les murs de l’école du Sentier 
ont pris vie cette année, 

les élèves et les membres du personnel 
les animent sans aucun doute!

Ainsi, ils ont pu voir deux petits concerts, le tout dirigé 
par David Croteau, enseignant de musique. Aussi, tout 
au long de la semaine, les élèves ont pu écrire des car-
tes qui ont été remises le 13 février. De plus, chaque 
groupe a vécu une activité sur l’amitié où chaque élève 
devait trouver une qualité à un élève de sa classe pour 

Vive le carnaval 
d’Immaculée-Conception!
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INVITATION À UNE SÉANCE DE FORMATION

Aspects juridiques
de la sécurité financière

Au programme, les sujets suivants :
 
• Introduction au droit civil québécois 
• La planification testamentaire 
• Testament, codicille et héritiers légaux 
• Liquidation d’une succession; liquidateur 
• La fiducie testamentaire 
• La désignation de bénéficiaire 
• La procuration générale et spéciale 
• Le mandat de protection en cas d’inaptitude 
• L’ouverture d’un régime de protection 
• Les régimes matrimoniaux 
• Le patrimoine familial 
• L’union de fait 

Nombre de places : 25

Clientèle visée : tout le personnel

Critères de sélection : 
Dans l’éventualité où le nombre de demandes serait
plus élevé que le nombre de places disponibles, nous 
appliquerons la règle du premier arrivé, premier servi.

Date : Jeudi, 23 avril 2015
Durée : 3 heures
Endroit : Salle des Commissaires, Centre administratif Saint-Frédéric, 456, rue des Écoles
Horaire : 18 h 
Date limite des inscriptions : 21 avril 2015 
• sur le site  www.csdeschenes.qc.ca (sous l’onglet Ressources humaines) 
Coûts : Gracieuseté de La Capitale services conseils

À noter que cette formation se prend en dehors des heures de travail. 
Aucune libération ou rémunération ne sera accordée pour y assister.
Nous invitons les gens qui s’inscrivent à respecter leur engagement. 

Advenant l’impossibilité de vous présenter, veuillez nous aviser le plus rapidement possible la personne responsable. 
Ainsi, nous pourrons inscrire une personne de la liste d’attente.

La direction du Service des ressources humaines en partenariat avec La Capitale services conseils Inc, institution vouée prioritairement aux employés des secteurs publics 
et parapublics du Québec, vous offre de faire un survol des aspects juridiques de la gestion financière personnelle. Une session portant sur les aspects juridiques de la 
sécurité financière vous est offerte sans frais.
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Malgré un froid sibérien, 129 donneurs se sont présen-
tés à la 5e collecte de sang du CFP Paul Rousseau le 18 
février dernier. Mentionnons que bon nombre d’entre 
eux furent des premiers donneurs.  Dans la réalisation 
d’un tel événement, le bénévolat est primordial et à ce 
titre, un groupe d’élèves du programme Santé, Assis-
tance et soins infirmiers ont participé tout au long de 

L’école 
Saint-Majorique…

chic chic chic!
Le 13 février, tous les élèves étaient invités à s’habiller chic à l’occasion de 
la Saint-Valentin. Parmi toutes ces belles tenues, les sourires rayonnaient 
sur le visage des enfants et climat était à la fête.

Près de 130 donneurs
à la collecte de sang du 

CFP Paul-Rousseau!
la journée à soutenir l’équipe d’Héma Québec. Selon 
le superviseur d’Héma Québec, ils étaient, de loin, la 
meilleure équipe de bénévoles. Sourires et encourage-
ments furent distribués à tous ces élèves qui en étaient, 
entre autres, à leur première expérience.

C’est plus de 1 000 dons de sang qui ont été amas-
sés par les élèves et personnel du Centre de formation 
professionnelle Paul Rousseau au cours des 5 dernières 
années. Les enseignants du secteur Santé sont fidèles 
et fiers de cette tradition. 

De plus, soulignons le travail exceptionnel de Daniel 
Pothier, concierge au CFPPR, qui s’est vu remettre une 
médaille  pour souligner sa cinquième année d’implica-
tion à la collecte, tout comme Rachel Hudson, Geneviève 
Gauthier, Mélanie Hébert Joyal, Manon Levesque, tou-
tes enseignantes ainsi que Sophie Labonté, directrice 
adjointe du CFPPR.


